
 

 
 

 

  Turn- und Sportverein Wremen 09 e.V. 
 
 

________________________________________________________________________________________________________________ 

TuS Wremen 09 e.V.  -  1. Vorsitzender Uwe Friedhoff, Strandstr. 53,  27639 Wurster Nordseeküste, Tel. 04705/352, uwe.friedhoff@web.de   

 
Protokoll der JHV v. 14.04.2023                                   Beginn 19.40 Uhr     Ende: 22.50 Uhr 

 
 
Anwesende: 
Siehe Anwesenheitsliste 
 
 

1) Begrüßung 

Der erste Vorsitzende begrüßt alle Anwesenden. 
Er begrüßt besonders Hanke Pakusch als Ortsbürgermeister und Renate Grützner als 
stellvertretende Ortsbürgermeisterin, die Abordnungen der anderen Wremer Vereine, Frank 
Knippenberg vom Schützenverein, Markus Heimbüchel und Martin Pakusch von der Feuerwehr, 
Henning Siats und Willi Jagielki als Vorstand des Heimatkreises sowie den zweiten Vorsitzenden des 
TSV Mulsum Volker Beckmann, den zweiten Vorsitzenden Ronald Käckenmester vom FC Land 
Wursten, den Vorsitzenden des Sozialverbandes, Wolf-Dieter Lutz die Ehrengäste sowie Frank 

Brettschneider vom Vorstand des KSB Cuxhaven. 
Die Einladungen sind ordnungsgemäß zugegangen und das Protokoll der letzten JHV konnte 
eingesehen werden. Es wurden keine Änderungen für die Tagesordnung eingereicht.  
 
Jetzt erheben sich alle von ihren Sitzen, um der verstorbenen Mitglieder zu gedenken. Im Jahr 
2022 verstarben Erich Hey und Volker Hachmann. 

 
Bericht des 1. Vorsitzenden 

• Termin der JHV ab jetzt wieder im ersten Halbjahr.  
• Sportbetrieb in 12 Sparten, über 700 Mitglieder, Beitrag bleibt gleich, da die finanzielle 

Lage gut ist 
• Neuer Vereinsbus wurde angeschafft (geräumig, gute Ausstattung, parkt vor dem KiGa, 

Danke an Heiko Dahl für die langjährige Parkmöglichkeit) 

• Verwaltung der Mitglieder übernimmt Regina Sierck von Lisa Lucks-Besmehn 
• Herbst 22 gab es Probleme mit neuem PC-Progamm, daher kam es zu verspäteten 

Beitragseinzügen, hierfür Entschuldigung 
• Mai 23 stehen an: Jubiläum in 30 Jahren Vereinszeitschrift 45. Ausgabe des 

 `Der Wremer`(Dank an alle Mitwirkenden, besonders Arno Zier und alle treuen Firmen für 
die Finanzierung durch Anzeigen) 

• 2. Jubiläum im Mai: In der Sportwoche vom 12 bis 14.5. findet 35. Wremer Deichlauf statt. 

(Besonderheiten: Laufshirts für Teilnehmer/innen) 
• 2022 25-jähriges Jubiläum als Spartenleiterin Volleyball: Kathrin Dahl 
• Neuer Unterstand des Sportplatzes bis auf Restarbeiten im Innenbereich fertiggestellt 
• Lob an Zusammenarbeit mit örtlichen Vereinen 

• Dank an alle Unterstützer und Helfer des TuS Wremens 
 

2) Ehrungen  
Geehrt wurden für 25jährige Mitgliedschaft: Lennart Ericson, Scarlett Bolten, Almut und Jan-Hinrik 
Dircksen, Jens Kommnick, Rene Becher 
Für 50jährige Mitgliedschaft: Diana Lukasch-Vollmannshauser, Hans Graulich, Peter und Jörn Hons 
Für 65jährige Mitgliedschaft: Georg Hey 
Für 70jährige Mitgliedschaft: Günter Strohauer 
Besondere Ehrung: Uwe Friedhoff für 30jährige Arbeit als 1. Vorsitzender des TuS Wremen mit 

Danksagung des TuS mit Stationen der 30jährigen Laufbahn und Anekdoten durch Lisa Lucks-
Besmehn und Arno Zier und Danksagung des KSB durch Frank Bretschneider.  
Es folgte langer Applaus. 
 
3) Protokoll 
Das Protokoll der JHV vom 04.11.2022 wird einstimmig angenommen. 
 



4) Berichte 

 
a) Kassenwartin 
Lisa Lucks- Besmehn berichtet, dass die Zusammenarbeit mit allen anderen wie immer reibungslos 
geklappt hat. Besondere Ausgaben waren z.B.: für den TuS-Bus (hierfür wurden vorher extra 
Rücklagen gebildet), der Containerunterstand auf dem Sportplatz, die Rollenrutsche oder die 
Homepage. 
Es besteht ein Minus von 46.387,21 Euro.  

Die Einnahmen belaufen sich auf 49.406,65€, wobei die Mitgliedsbeiträge die höchsten Einnahmen 
bilden: 28447,53€.  Der Stand der Mitglieder ist fast gleichgeblieben. Die Mitgliederzahl beträgt 
jetzt 698. 
Weitere Einnahmequellen sind die Zuschüsse des KSB und des Landkreises in Höhe von 1.221,60€, 
Aufwandsentschädigung für die Halle von 1.625,00€ sowie Spenden, Zinsen und sonstige 
Einnahmen in Höhe von 12.155,00€. 

Besondere Einnahmen sind durch eine Spende von Familie Hons, das Akrobatikevent und die 
Gebühr einer 4-wöchige Testphase des FigurFit Kurses für Nicht-Vereinsmitglieder entstanden. 
Die Ausgaben belaufen sich auf 95.793,86€, wobei die Ausgabe für den neuen Vereinsbus hier den 

größten Posten ausmachen: nämlich 33.272,00€. Die weiteren größeren Posten sind die Gelder für 
den FC Land Wursten: 11.852,28, die Mannschaften und Verbände:8.646,37€, Kosten für den 
Sportplatzunterstand/Container: 5.753,65€, Telefon/Internet: 5410,39€ sowie Anschaffungen für 
Sportgeräte von 2915,86€. Die ÜbungsleiterInnenvergütung betrug 4671,50€. 

Für die Helfergruppe für Ukrainische Flüchtlinge wurde die Kontoführung übernommen. 
 
Jetzt übernimmt Ronald Käckenmester. Er hatte zusammen mit Renate Grützner die Kasse geprüft 
und ist voll des Lobes, konnte aber als Fachmann auch noch kleine Anregungen geben. Die Kasse 
sei absolut in Ordnung und er spricht der Kassenwartin seinen Respekt aus. Er bittet um deren 
Entlastung, was einstimmig geschieht. 
 

b) Festausschussvorsitzende 
Regina Sierck berichtet, dass der Weihnachtsmarkt 2022 ein voller Erfolg war. Die Idee, die kleine 
Halle und das Tusculum für den Basar und die große Halle für Spiel und Bewegungsangebote für die 
kids zu nutzen kam sehr gut an. Großer Dank geht an die Oragnisations- und Vorbereitungsteams 
Marianne und Volker Hachmann (in Gedenken) (Basar) und an Doris Söhl und Katharina 

Deppmeyer (Bewegungsangebote). Es führte dazu, dass alles dichter zusammengerückt ist, Kinder 

nicht froren und jede Menge Spaß hatten und die Leute länger verweilten. Der nächste 
Weihnachtsmarkt am 2. Advent 2023 soll gerne wieder so stattfinden. 
Auch das Osterfeuer 2023 war ein Erfolg. Eine gute Vorbereitung und super Wetter trugen dazu bei. 
Es kamen ca. 450-500 Gäste; die Verkaufsbuden waren restlos ausverkauft. 
Für die Sportwoche 2023 steht das Programm mit klassischem Skat- und Knobelabend am Freitag, 
Kuchenbuffet, Jux-Volleyballturnier und Jubiläums-Deichlauf am Samstag und einer 
Muttertagsralley am Sonntag.  

 
 
c)Sparten/ Übungsleiter 
 
Akrobatik (Kathleen Giersch und Harry Zier) 
Im Oktober soll erneut ein Akrobatikevent in Wremen stattfinden. 
 

Badminton (Lothar Müller) 
20-22 Spieler/innen (14-70 Jahre) durch Spielergemeinschaft mit Dorum, 1x in Dorum, 1x in 

Wremen. Seit April wieder Teilnahme an Freizeitliga. Leider keine Kinder- und Jugendgruppe. Es 
steht eine Fahrradtour mit Spargelessen an. 
 
Bogenschießen (Werner Blohm) 

Werner Blohm berichtet von der neu entstandenen Sparte des TuS in Verbindung mit dem 
Misselwardener Schützenvereins. Nachdem der Schnupperkurs in der Sportwoche 2022 gut 
angenommen wurde, wagte man das Experiment vorerst in kleiner Runde. Mittlerweile hat sich 
eine die Gruppe weiter geöffnet. Bis Anfang Mai, immer samstags von 10 bis 12, wird in der TuS 
Sporthalle geschossen. Ab dann geht es draußen auf dem Misselwardener Sportplatz weiter. Das 
Equipment stellt der Schützenverein Misselwarden. Gesucht wird ein Trainer für den Nachwuchs. 

 
Fit ab 50 (Gert König-Langlo) 
Gert König-Langlo berichtet, dass der Kurs mit 10-15 aktiven Teilnehmern gut läuft. Bei einer 
Fahrradtour und beim Weihnachtsfest waren es sogar 24. 
 



Fitness mit Musik und Frauengymnastik (Claudia Schwarzer) 

Claudia Schwarzer berichtet, dass der Kurs Frauengymnastik derzeit etwas schrumpft. Fast alle 
Teilnehmerinnen sind über 80 Jahre. Sie bittet alle darum Werbung zu machen, um Nachwuchs zu 
bekommen. 
Fitness mit Musik hat 10-15 aktive Teilnehmerinnen. Vier Ukrainerinnen sind neu dazugekommen. 
Der Kurs bringt allen viel Spaß. Scarlett Scheper macht derzeit eine Übungsleiterschein und würde 
Claudia in Zukunft vertreten, wenn diese einmal verhindert sein sollte. 
 

Floorball (Gert König-Langlo) 
Herr König-Langlo berichtet über guten Zuwachs (über 20 Kinder 5-18Jahre). Es gibt 2 Termine. 
Einmal spielen jüngere und ältere Spiele je eine Stunde nacheinander, am anderen Termin alle 
zusammen. Leider gibt es nach wie vor keine andere Hobby-Floorballmannschaft in der Nähe gegen 
die gespielt werden könnte.  
 

Fußball FC Land Wursten (Philip Käckenmester) 
Philiip Käckenmester berichtet, dass es sowohl bezüglich der Zusammenarbeit mit anderen 
Vereinen als auch intern sehr gut läuft. Nach der coronabedingten Pause hat der FCLW wieder 

Zuwachs bekommen. Es gibt derzeit ca. 400 Mitglieder. Besonders im Nachwuchs tut sich etwas. Es 
konnte eine Bambini-Mannschaft (4-5Jahre) gegründet werden. Leider noch keine A-Jugend.  
Die 1. Herren befindet sich im Abstiegskampf; ist aber zuversichtlich. Des Weiteren gibt es derzeit 
die 2. Und 3. Herren (trainiert in Wremen) und die Ü40, Ü50 und Ü60 Mannschaften. Die 

Damenmannschaft ist Herbstmeister geworden! 
Es gibt Kinderturniere, einen Stammtisch und auch wieder ein schönes Saisonheft. 
 
Karate (Fabian Sievert) 
Nach dem Sommer wird ein neuer Trainer/eine neue Trainerin für die gut laufende Sparte gesucht, 
da Fabian Sievert zum Studium wegzieht. Der KSB wird bei der Suche miteinbezogen. 
 

Lauftreff (Willy Jagielki) 
Die Gruppe ist zu dritt, man trifft sich 2-mal in der Woche nach Absprache. 
Der 35. Deichlauf soll am 13.05.2023 stattfinden. Wremer Mitglieder laufen erstmals ohne eine 
Startgebühr einrichten zu müssen. 
 

Sportabzeichen (Teilnehmer Walther Heyroth berichtet stellvertretend) 

Es wird in Mulsum und Dorum trainiert, um ein Sportabzeichen zu machen. 
 
 
Tischtennis (Vlad Marjasov) 
Hier ist ein Umbruch zu verzeichnen. Durch einen Leistungseinbruch steigt die 1. Mannschaft ab. 
Hier muss ein Neuaufbau stattfinden. Die 2.Mannschaft wird eventuell Meister. 
 

Tanzen für kids 
Trainerin ist nicht anwesend. Abteilung läuft aber gut. Trainingszeit ändert sich auf Freitag, 16-17 
Uhr. 
 
Trampolin (Doris Söhl) 
Doris Söhl bedankt sich bei Gert und Bernd für ihre Unterstützung beim Aufbau der Trampoline. Am 
14.10 findet erneut die Kreismeisterschaft in Wremen statt. Leider nimmt aus Wremen niemand als 

Aktiver/Aktive teil. 
 

Kinderturnen, drei-sechs und sieben-elf-Jährige (Doris Söhl) 
Doris Söhl wird beim Training der Jüngeren von Katharina Deppmeyer unterstützt. Ca. 15 Kinder 
haben viel Freude am Turnen ohne Eltern. 
Die ca. 13 älteren Kinder trainiert Frau Söhl alleine. Hier werden zumeist Mannschaftsspiele 

gespielt. 
 
Eltern-Kind-Turnen (Katharina Deppmeyer) 
Frau Deppmeyer erzählt, dass es sehr gut läuft. Eine Nachfolge für die weitere Leitung ist 
gesichert. Es nehmen bis zu 20 Kinder nebst Elternteil (auch aus umliegenden Gemeinden) teil. Alle 
sind begeistert. Neue Spielgeräte werden sehr gut angenommen 
 

 
 
 
 



Volleyball (Kathrin Dahl) 

Die 1. Damenmannschaft beendet die Saison auf dem 2. Platz der Bezirksliga. Sie könnte sogar 
aufsteigen. Das Team hat darauf verzichtet. Leider hat es aus unterschiedlichsten Gründen einige 
Weggänge (Gesundheit, Familienbildung, Studium, etc.) gegeben. Es gibt auch Neuzugänge. Diese 
sind spielerisch allerdings noch nicht so weit, um auf diesem Niveau zu spielen. Auch der Trainer, 
Jörg Nietsch wird in der kommenden Saison nicht mehr zu Verfügung stehen. Die Zukunft des 
Teams ist noch nicht geklärt. 
Die 2. Damenmannschaft hat hingegen großen Zulauf bekommen und kann zur nächsten Saison 

ein Team für den Ligabetreib melden. 
Die ca. 20 Leute der neuen hochmotivierten Herrenmannschaft belegte am Ende einen ihrer ersten 
Saison einen guten 5ten Ligaplatz. Sie nahmen auch erfolgreich an der U18 und U20 Meisterschaft 
teil. 
Beim Freizeitvolleyball läuft es sehr gut. Es gibt viele neue junge Spieler/Innen, die sich schon auf 
die kommende Beachplatzsaison freuen. 
 
Walken (Gert König Langlo berichtet für Gesa Langlo) 
Es gibt eine kleine aktive Gruppe, die sich immer mehr nach Absprache treffen. Die mittlerweile 

eher passiven TeilnehmerInnen treffen sich gerne zu den alljährlich stattfindende Wochenendreise. 
 
Vereinszeitschrift (Arno Zier) 
Arno Zier berichtet, dass eine sehr gelungene Jubiläumsausgabe entstanden ist, die Anfang Mai 

verteilt wird. Dafür würde sich das Redaktionsteam über helfende Hände sehr freuen. Derzeit 
befindet sich die Zeitschrift im Druck. Die redaktionellen Arbeiten und die Zusammenarbeit mit der 
ortsansässigen Wirtschaft (Finanzierung durch Anzeigen) lief hervorragend. Dafür spricht der 
Redaktionsleiter seinen Dank aus. 
 
 
5) Entlastung des bisherigen Vorstands 

Der erste Vorsitzende bittet Wolf-Dieter Lutz dies vorzunehmen, was er auch übernimmt. Nach 
einer kleinen Rede darüber, dass die Identität des Dorfes durch Vereine geformt wird, bittet er um 
Handzeichen für die Abstimmung. Der Vorstand wird einstimmig entlastet. 
 
 

 

6) Neuwahlen 
 
Es werden einstimmig wieder gewählt/bestätigt: 
 
a)1. Vorsitzender: Uwe Friedhoff 
 
b) Kassenwartin: Lisa Lucks-Besmehn 

 
c)2.Schriftwartin: Gesa Langlo 
 
d) Sozialwartin: Regina Sierck 
 
e)2. Kassenprüfer: Phillip Käckenmester 
 

Bestätigung neuer Übungsleiter/innen 
 

f) Übungsleiter Bogenschießen: Prof. Dr. Werner Blohm 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 



 

 
 
7) Mitteilungen und Verschiedenes 
 

• Die Hallenzeit der TuS Halle, die die Freiwillige Wremer Feuerwehr freitags abends von 20 
bis 22 Uhr für ein Fitnesstraining nutzt, kann auch von allen anderen Mitgliedern des TuS 
mitgenutzt werden. 

• Das Programm für die Maibaumaufstellung steht fest. 
• Es folgen Grußworte durch 

o Hanke Pakusch (Ortsbürgermeister) (Anmerkung: Zur Einweihung der Tartanbahn 
werden Uwe Friedhoff und Hanke Pakusch gegeneinander antreten) 

o Markus Heimbüchel (Feuerwehr) 
o Frank Knippenberg (Schützenverein) 

o Volker Volkmann (2. Vorsitzender TSV Mulsum) 
o Henning Siats (1. Vorsitzender Heimatkreis) 

 

 
 
 
 

 
 
 
 
          Nele Eibs                                                                      Uwe Friedhoff 
          Protokollantin                                                                1.Vorsitzender 
                                                                           

                                                                                                
 
 


